

Tríptico los Ongalos 14-XI-1990 f. 2 REDACCION

"Cartas de Prisionero," de Floridor Pérez

POE ARMANDO URIBE ARCE

1433

Aunque en la página 23 de su reciente libro "Cartas de Prisionero", asegure que no es "Tú que canta en Jauja", canto y cantó en él su esperanza y su esperanza, en cartas a su mujer, nádivas de siluetas cónicas, dadas por sujetos de uniforme en la prisión de Los Andes, "Fuergos artificiales iluminan la oscuridad"; en la Isla Quilliquia, "(Quiriquina al alba de los gallos/ los interrumpidores/ ya quieren hacer cantar/ con la piel de gallina?)" y más tarde en la reclusión en Combarbalá.

Le han tocado ya su vida a Floridor Pérez que suena como campanas y campanillas chilenas, pero de luto. ¡No vivió largas años, quince, "de exilio en Mordlandad!"

Muy, por dentro o adentro de lo político, más que nada amor, compasión y hasta —o sin hasta— espíritu cristián.

Lo del amor dominia. Sus cartas a algodones que tiene nombre y apellido, "consoladora de textos", ya que hay entre esas líneas fragmentos de cartas de Natasha a su amor "enjaulado":

Carta de Natasha, 1

"Amor"

Me vas a perdonar
no haberle contestado antes"
No, No la voy a perdonar.
"Amor, no te imaginas
cuanto he sufrido
con esta separación"

Al. Si me imagino.

Y dice en otra "carta de prisionero", manuscrita en otros formulario de reglamento: "(Infeliz año nuevo sin ti, amor!)", que en poema se lee: "Son las doce de la noche
y el año comienza".

Invierte el horario diciembre 1967.
Oye pasos dispersos, disparos.
No duerme para siempre;
despierta limonero

agol

d o n d e

yace

(pero esta última frase dentro de una cruz).

Y en "Encuentro de poco 1" (Maestro 28.28) junta política, compasión y religión de un modo que ya se lo quisió el más Padre de las Iglesias. Lo hace a la vez recurriendo en parte a un gótico que ha sido el suyo desde que comenzó a escribir poemas: el epígrafe.

Floridor Pérez siempre ha sido un hombre maestro de corazón pero agudo de lengua. No llega a la máxima brutal, porque no es de su naturaleza, pero muchas de sus frases dejan raíces, como en su "Reconciliación según San Mateo" dedicada al testigo K., o mejor dicho a su mano "diestra". Tiempo después —noticia tristeza— con una granada se volvió la diestra. Pero como buen epigranillero chileno se clara también a él mismo:

Comunicado del reconocimiento

No lloran: el frasco
es la dulce situación
que sé atreverás con éxito.

Incluye una elegía a Neruda (de lo mejor que la muerte de ese gran de ha regalado en nuestro país) se le nombra al final epígrafe: "quieras pedir un minuto de silencio/ pero tanto horas y horas en sacar la voz".

Y a fin de cuentas, a este poeta que no se tonta en corona mayor, que no se tonta en corona menor,

"Cartas de prisionero", de Floridor Pérez [artículo] Armando Uribe Arce.

Libros y documentos

AUTORÍA

Uribe, Armando, 1933-2020

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Cartas de prisionero", de Floridor Pérez [artículo] Armando Uribe Arce.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)